



San Cristóbal de las casas, Chiapas

Universidad del sureste

Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre 6

Materia:

Estrategia de trabajo social y gestión comunitaria

Título:

Ensayo “la influencia de la cultura y las identidades en las relaciones interculturales”

Catedrático:

Ivonne Hernández Zúñiga

Alumna:

Stephanie de Jesús González Morales

Correo:

stheffgonzalez1@gmail.com

fecha:

agosto/2020

la influencia de la cultura y las identidades en las relaciones interculturales

resumen:

cada una tenemos una cultura, un entorno que nos identifica, costumbres tradiciones que cada pueblo originario tiene y que forman parte de una de nuestra identidad cultural, aunque por las influencias sociales nuestro llega a cambiar y transformarse, en un mundo moderno y que se ve reflejado con el paso del tiempo, en el mundo tenemos tanta variedad de culturas que lamentablemente se están perdiendo y que además están generando violencia porque con diferencia de razas, culturas hace que personas se avergüencen por tanta discriminación que sufren este otro factor que hace se adopten nuevas formas de vida.

Introducción:

El intercambio de culturas hace que de cierta manera vayamos perdiendo nuestra propia identidad cultural para adoptar a nuevas, existe un movimiento de ideologías, un intercambio de ideas, cultura, pensamientos... haciendo que se pierdan las cultura original y cambiarla por la que esta de moda, para ser parte de la que todo mundo esta solo para hacer grupos sociales, ya que la cultura puede perder su identidad haciendo que las personas no tengan claro lo que son y para donde van solo son guiadas por la modernidad. La construcción cultural y social hace que ya no existan lugares que prevalezcan con su cultura de origen.

La identidad cultural es un sentimiento de pertenencia, son un conjunto de rasgos distintivos, esta se caracteriza por la polisemia y fluidez porque la cultura se puede interpretar de diferentes formas, además de que esta se construye y se reconstruye constantemente los individuos se adhieren a ellas y son actores de sus propias relaciones.

El origen de la identidad cultural es de Estados Unidos, y esto se da a partir de que las personas comienzan a migrar a estados del mismo país o a otro país, porque hacían un intercambio social y cultural los migrantes se tienen que adaptar a la

cultura del país que migraron, lo que hace que haya un choque cultural por lo que al hacer el intercambio también personas originarias de ese país conocen más, sin contar que hay países que hay personas que migran de diferentes lugares que algunas veces puede causar conflicto por las diferencias culturales que puedan tener.

La cultura es una herencia porque se transmite de generación en generación, aunque no siempre se mantienen por diversos factores que hacen que esta siempre se modifique.

No todos los grupos que se forman tiene el poder de identificación porque las mismas personas de origen, estas personas se llaman racistas o étnicas, porque tienen el poder de calificar a las personas que no son de su origen o por su condición social que es mas baja, ya que se juzga mucho los rasgos que diferencian unos de otros, por ejemplo, Estados Unidos es un país racista.

La identidad multidimensional hace que sea difícil definir a la identidad, por lo que hay diversas interpretaciones e impide comprender los fenómenos de identidad, las migraciones internacionales son causa de que se haya multiplicado la identidad. La identidad es el resultado de la construcción social.

Han existido confusiones en la distinción de “identidad racial”, “identidad étnica” e “identidad cultural”.

La identidad racial se da de conceptos biológicos y construcción social, es cuando se hace diferencias sociales sociopolíticas y económicos, por las diferentes posiciones, o el simple hecho de que son diferentes físicamente. Específicamente solo se basa en los rasgos físicos.

La identidad étnica se basa en valores culturales, herencia, comparten raza o religión, lo que hace tener un sentido de pertenencia. Y forman grupos étnicos.

Por su parte la identidad cultural es simplemente el sentido de pertenencia ya sea racial o étnica, es el hecho de formar parte de una identidad. La identidad cultural se divide en racial o étnica.

La interculturalidad es el conocimiento y practica de la propia cultura y adoptar la cultura de otro en una condición de integridad y convivencia armoniosa. Interculturalidad significa entre culturas y es lo que actualmente se esta generando en el mundo, que además de tener intercambios culturales generan conflicto. Estos fenómenos sociales que se dan y que estas situaciones se ven en numerosos campos profesionales, como en el caso de los trabajadores sociales que juntos con la educación son los que más se relacionan y atienden estas situaciones.

La escuela juega un gran papel en la interculturalidad ya que afronta una gran diversidad sociocultural, el tener niños migrantes genera problemas sociales por lo que estos pertenecen a grupos minoritarios y que inclusive esta misma crea desigualdad. Al educarlos se busca que definan su identidad cultural y que puedan ser insertados a la sociedad.

Conclusión:

En mi opinión, la interculturalidad genera cosas positivas y negativas y esto lo definirá nuestra identidad cultural ya que de esto parte todo. Actualmente contamos con una identidad racista muy alta que afecta mucho a los migrantes específicamente mas a los afroamericanos ya que se juzga mucho su físico.

Hoy en día pocos pueblos alejados de la ciudad logran mantener sus orígenes aunque no igual, porque recordemos esta cambia con el paso del tiempo por diversos factores sociales y naturales, las ciudades, países grandes se mantiene un alto nivel de interculturalidad, por lo que lo habitan personas de diferentes lugares lo que hace que haya un cambio cultural pero también un choque cultural lo que genera conflicto, sin embargo, existen campos profesionales y en las escuelas que ayudan a resolver estos problemas.

Cada uno cuenta con su propia identidad cultural que esta en constante cambio, ya que en la actualidad la modernidad se apodera de cada individuo haciendo que en algunas veces no se tenga clara la identidad cultural.

Referencias

Martinez, A. G. (noviembre de 2008). *kairos. revistas de temas sociales*. Obtenido de Universidad Nacional de San Luis:
https://www.economiga.uqam.ca/PDF/BIBLIOGRPHIE/GUIDE_LECTURE_6/1/2.Garcia_Martinez.pdf